

FRANCO volvió a jugar ayer al golf en La Zapateira

Poco después del mediodía de ayer llegó a las instalaciones del Club de Golf de La Zapateira, el Jefe del Estado, quien, como ya es habitual, practicó el deporte del golf acompañado por el señor Guimaraens Caruncho. Durante la partida, también permaneció junto a Franco el ex-ministro de Marina, don Pedro Nieto Antúnez.

Cerca de las dos y media de la tarde, tras descansar brevemente en el edificio social, el Jefe del Estado emprendió viaje de regreso al Pazo de Meirás.

Respuesta de «Triunfo»
a Fraga Iribarne

«Su centro está mucho más cerca de la derecha que de la izquierda»

«Para enfrentarnos con la realidad ni «Fuerza Nueva» ni «Triunfo» nos dan la respuesta»,
había dicho el embajador

MADRID, 26. — (De nuestra Redacción).

«Ningún país ha hecho unas experiencias tan completas como el nuestro, ni en el explorar los límites de la anarquía, ni en el imposible intento de restaurar el orden espiritual y social del medioevo. Ahora tenemos que enfrentarnos con la realidad. Y hablemos claro: «Ni «Fuerza Nueva» ni «Triunfo» nos dan la respuesta». Este párrafo, publicado por el diario «Ya», de Madrid, el pasado 31 de julio, es de don Manuel Fraga Iribarne. La revista «Triunfo», en su último número publica en portada el titular «Fraga inventa su centro entre «Triunfo» y «Fuerza Nueva», y en la página 15 da respuesta a la frase del embajador español en Londres.

«Una frase desdichada. Peligrosa por su esquematismo, por su absolutismo», dice «Triunfo». «La simetría es enteramente falsa —sigue diciendo el semanario—. «Fuerza Nueva» representa un grupo con importantes posiciones en varios estamentos del poder y con el deseo de invadirlo totalmente, de ocuparlo, si no le es posible, de contaminarlo con su política y su ideología. «Triunfo» no tiene relación ninguna con ningún grupo, partido o asociación que pretenda en cualquier caso aproximarse a ninguna forma de poder. Es una revista cuyo fin es ella misma o lo que pueda trascender de ella al común de la sociedad: una obra de periodistas profesionales».

Tras declarar su independencia económica y señalar que «no se alimenta de ninguna caja política», «Triunfo» apunta «otro fracaso de la simetría»: «Fuerza Nueva» —dice— es una revista o publicación considerada como portavoz de un extremo político. «Triunfo» niega pertenecer o aproximarse al otro extremo o a cualquiera de los extremos que podrían formar los radios de una esfera política. Creemos encontrar en la simetría establecida por Fraga Iribarne algo más que un simple error de apreciación: una conveniencia política para figurar su propio «centro». Está claro que si fija uno de los extremos en «Triunfo», su centro estará mucho más cerca de la derecha que de la izquierda. Allí él con sus habilidades: pero, por favor, que no nos mezcle».

«Triunfo» declara que ni ofrece, ni está en su proyecto ofrecer, respuestas y sí «libre examen» de las cuestiones, y por lo tanto, excluye las verdades absolutas, los dogmas y las normas inalterables.

La frase del señor Fraga Iribarne le parece al semanario «absolutista y disparatada». Y la nota añade que conviene señalar «lo abultado del error y la forma en que está expuesto», ya que parte de «una persona que ha ejercido un puesto de gran responsabilidad —el Ministerio de Información y Turismo—, que ejerce un cargo importante como el de embajador de España en Gran Bretaña y que suele circular entre los más abundantes rumores como «el hombre del futuro».

«Lo que es «Triunfo» —acaba diciendo la nota del semanario— está enteramente en sus páginas. Si esto no se ve y se aprecia, ¿cómo se van a ver y apreciar temas más complejos?».

«Me sorprende una información que vuelve a propagar rumores que desmentí de manera categórica» (Herrera Esteban)

«Con independencia de la aplicación del Código Penal, el Ministerio tendrá muy en cuenta las disposiciones de la Ley de Prensa»

MADRID, 26.— Con el título «¿Habrà transmisión de poderes en el otoño?» un diario, el pasado domingo, especula con una «hipótesis transitoria», el próximo otoño, simultaneada la transmisión de poderes con una «crisis de Gobierno».

La agencia «Cifra», ante la insistencia de estas especulaciones, ha solicitado unas declaraciones del ministro de Información y Turismo en su calidad de portavoz del Gobierno, sobre la hipótesis transitoria a que hace referencia el diario, y la supuesta crisis de Gobierno.

El ministro de Información y Turismo, señor Herrera Esteban, ha respondido con la siguiente manifestación:

«En la rueda de prensa que, al término del Consejo de Ministros celebrado en La Coruña el pasado viernes, mantuve con los periodistas de las cuatro provincias gallegas, más los que representaban a todas las agencias nacionales y a los diarios de Madrid y de Barcelona, expresé de forma rotunda, —y mi respuesta ha sido recogida por dichos medios informativos, en algún caso en transcripción— que todos los rumores que habían circulado días atrás eran totalmente infundados. Por ello

Declaraciones del subsecretario de Aviación Civil

«La mejor utilización de un aeropuerto está en relación directa con el estado de la red de carreteras»

«Queremos dejar los aeropuertos pequeños en tales condiciones que un mismo tipo de avión sirva para todos»

MADRID, 16. — (De nuestra Redacción).

«La Vanguardia», publica hoy una amplia entrevista con el subsecretario de Aviación Civil, general don Arturo Montel Toyzet, mantenido con la periodista Mary Mérida. Reproducimos algunas de sus respuestas:

—¿Hay en España algún aeropuerto «negro» como según se dice, es el de Tenerife?

—No, en este momento en España no hay ningún aeropuerto «negro» y, desde luego, no lo es el de Tenerife. Lo que sí hay son aeropuertos mejores y peores y que algunos de ellos han de cerrarse en determinados momentos por las condiciones climatológicas. Precisamente lo que estamos tratando es de proporcionar las máximas «ayudas» a todos los aeropuertos, especialmente a los del Norte.

—¿No cree usted que los aeropuertos pequeños deberían desaparecer y equipar suficientemente los grandes para una mejor, más rentable, más eficaz y más segura utilización?

—Desde luego, se están utilizando aerodromos que no son rentables, pero cada ciudad quiere su aeropuerto. La mejor utilización de un aeropuerto está en relación directa con el es-

tado de la red vial de carreteras. Nuestra política tiende a crear un aeropuerto regional de tipo internacional y los pequeños queremos dejarlos en tales condiciones que un mismo tipo de avión sirva para todos. Créame que no es un dinero tirado. En cuanto a la seguridad, que es el todo en aviación civil, vamos a mejorar las pistas de tal manera que todos los aeropuertos del

Norte, por ejemplo, puedan recibir un avión como el «DC 9» con todas las «ayudas».

—¿Quiere usted hablarnos de los proyectos más importantes de la Subsecretaría en lo que se refiere a infraestructura y tráfico?

—Todo lo que esperamos que nos financie el IV Plan de Desarrollo, que es el nuevo aeropuerto de Madrid, con una inversión de 5.000 millones de pesetas. Terminar el de Tenerife Sur, La Coruña, Gomera, Gibraltar, Santander y Bilbao. Segundas pistas y entrada en servicio de una nueva pista de vuelo en Palma y Las Palmas. Prolongar la pista en Hiena. Los nuevos aerodromos de Vitoria, Cáceres y Córdoba. Nuevo centro de control en Madrid (Torrejón). El anillo exterior de microondas, anexo a la defensa. Prolongación de pistas en diez aeropuertos y edificios terminales en otros diez. Y mejoras de todo tipo, en instalaciones, etc., nuestros proyectos son ambiciosos pero, como es natural, lo que nos hacen falta son medios económicos para llevarlos a cabo en su totalidad.

El Consejo de Ministros ha dejado libre el precio de los hoteles de cuatro estrellas También autorizó la subida de las comidas en un 16,5 por ciento

MADRID, 26.— El presidente del Sindicato Nacional de Hostelería, don José Ramón Alonso, ha declarado a «Europa Press» que el último Consejo de Ministros, celebrado el pasado viernes en La Coruña, ha autorizado la subida de los alojamientos hoteleros entre un 12 y un 15 por ciento y de las comidas en otro 16,5 por ciento.

Según las mismas fuentes, el Consejo de Ministros también ha dejado libre el precio de los hoteles de cuatro estrellas (ya era libre para los de cinco) y ha autorizado al Ministerio de Información y Turismo un margen de elevación discrecional de otro cinco por ciento (de acuerdo con el nivel de vida de la zona de que se trate y de las razones específicas de cada hotel).

Añadió don José Ramón Alonso que el aumento autorizado (la Junta Superior de Precios informó favorablemente una subida entre el 10 y el 13 por ciento) entrará en vigor para todo el año 1976 el próximo primero de enero. Para el titular del Sindicato, la subida es «insuficiente», dado que desde la última elevación los costes no absorbidos se incrementarán en un 54 por ciento entre 1974, 1975 y 1976. Esta medida afectará —añadió— a 950.000 plazas, mientras que la liberalización de precios beneficiará a 150 hoteles de cuatro estrellas y a 75 de cinco aprobados como tales, pues el millón y medio de plazas restantes son de alojamientos extrahoteleros (apartamentos, campings y demás).

En opinión del presidente del Sindicato Nacional de Hostelería, en la situación actual peligrará la calidad y, en consecuencia, el prestigio del turismo español. «Se sigue dijo— la política de Pío Cabanillas, que fue buena para 1974, regular para 1975 e incongruente para 1976».

El principal problema del sector es, para don José Ramón Alonso, que se está socializando en cuanto a precios —se quiere todavía un turismo de masas— y capitalizado en cuanto a impuestos. Resulta más preocupante la situación —concluyó— si se tiene en cuenta que la base 27 de la Ley de Administración Local, que empezará a

discutirse el próximo 9 de septiembre, prevé, además de los actuales, un impuesto «suntuario» del 3 por ciento sobre estancias, otro del 10 por ciento sobre comidas y otro del 20 por ciento sobre bebidas.

Por último, el presidente del Sindicato Nacional de Hostelería, elogió la buena disposición encontrada para el logro de las necesarias subidas en el Ministerio de Información y Turismo, cuyo titular y altos cargos —dijo— han realizado estos últimos días numerosas gestiones para conseguir un acuerdo que satisfaga las aspiraciones del sector turístico. —(EUROPA PRESS).

EN LIBERTAD EL SACERDOTE JAVIER AMURIZA

Había sido detenido
en Bilbao en mayo
de 1969

BILBAO, 26.— Ha sido puesto en libertad el sacerdote Javier Amuriza, que se encontraba cumpliendo condena en la cárcel concordataria de Zamora.

Este sacerdote fue detenido en Bilbao el 30 de mayo de 1969 por haber dirigido cartas de protesta por la detención de otras personas a diversas autoridades y organismos internacionales.

Estas cartas iban firmadas, además de por el citado Javier Amuriza, por los también sacerdotes Alberot Gabcigogeoasca, Nicolás Tellería, Julien Calzada y Jesús Naverán. En un Consejo de Guerra celebrado el 12 de junio de 1969, Alberto Gabcigogeoasca y Jesús Naverán fueron condenados a 12 años de prisión y a diez los tres restantes.

De los cinco sacerdotes, dos ya se encuentran en libertad, el citado Javier Amuriza y Nicolás Tellería, que fue liberado en abril último.

Javier Amuriza fue puesto en libertad en la mañana de ayer y se ha trasladado a Amorebieta (Vizcaya), donde se encuentra descansando con su familia. Se cree que próximamente se incorporará a la parroquia de Amoroto. — (CIFRA).